SANTIAGO DE ANDRÉS, DIRECTOR GENERAL DE VETERINDUSTRIA

## "Veterindustria tiene un papel activo en la mejora del bienestar animal en España"

EL 2024 HA SIDO PARA VETERINDUSTRIA UNA MEZCLA DE RETOS Y OPORTUNI-DADES ENMARCADAS EN LAS TENDENCIAS GLOBALES EN SALUD ANIMAL, EN LA IMPLEMENTACIÓN PROGRESIVA DE LOS CAMBIOS REGULATORIOS. Y TODO ELLO DESDE LA PERSPECTIVA 'ONE HEALTH'.



ontinúa en aumento la demanda de productos veterinarios. Santiago de Andrés, director general de Veterindustria, alude a la reunión que en febrero mantuvieron con la Dirección General de Derechos de los Animales, en la que, en otros temas de interés para el mundo de las mascotas, trataron lo referente al abandono de estas, a la promoción de la tenencia responsable o a la renovación del Protocolo para la Realización de Actividades Conjuntas en Materia de Tenencia Responsable de Animales de Compañía.

En entrevista, destaca "la cada vez mayor concienciación y responsabilidad de los ganaderos españoles en todo lo que tiene que ver con la salud y el bienestar de los animales de producción de las diversas ganaderías". Subraya "el compromiso, un año más, de toda la industria española de sanidad y nutrición animal con el uso responsable de los medicamentos veterinarios, sobre todo en lo relacionado con los antibióticos para prevenir las resistencias antimicrobianas, habiendo conseguido, en colaboración con la profesión veterinaria, los ganaderos y las administraciones publicas situar a España en el primer puesto de la mayor reducción en el uso de antibióticos veterinarios de toda Europa".

Otro aspecto importante durante 2024 ha sido lo relacionado con el ámbito de la investigación y la innovación, que les ha valido ser galardonados con el Premio Sepor de Oro por la apuesta que hacen desde Veterindustria por la I+D+i. Recalca igualmente el compromiso que una vez más esta industria ha puesto de manifiesto con la sociedad española sumándose a la ayuda a los damnificados por la dana.

## Retos

"Entre los temas que más preocupan a los veterinarios relacionados con la industria están los que tienen que ver con las resistencias antimicrobianas, la reducción del uso de antibióticos, así como lo relativo al bienestar animal y la sostenibilidad desde un enfoque de One Health", sugiere De Andrés.

Por lo que a los retos del sector se refiere, estos están, según sus palabras, "en la implementación de la normativa europea sobre medicamentos veterinarios para mejorar la disponibilidad de medicamentos, reducir las cargas administrativas, potenciar la competitividad y la innovación en sanidad animal". Apunta que hay que continuar trabajando para hacer frente a enfermedades como la gripe aviar, la enfermedad hemorrágica epizoótica o la peste porcina africana, entre otras enfermedades emergentes o recurrentes.

Otros retos serán aplicar la estrategia *De la Granja a la Mesa, "tan relacio-nada con la ganadería"*, y la aplicación de la Ley de Protección de los Derechos y el Bienestar de los Animales, el Anteproyecto de Ley de Industria y Autonomía Estratégica y el papel que jugará la sanidad animal en la futura Agencia Estatal de Salud Pública.

Por otra parte, también recuerda que "el cambio climático tiene un impacto significativo en el ámbito de la salud animal porque no solo afecta a los animales, también lo hace sobre el medio ambiente y, por tanto, sobre la salud humana". Por eso, desde Veterindustria trabajan en este tema desde hace ya tiempo desde la perspectiva One Health, porque "salud animal, salud humana y salud ambiental son interdependientes".

De hecho, Veterindustria es miembro de la Plataforma One Health. Además, desde la patronal trabajan para mitigar, en la medida de lo posible, los efectos del cambio climático a través de la promoción de una investigación que ayude a entender mejor el problema del cambio climático y su afectación en la propagación de enfermedades zoonósicas y vectoriales. Analizan la repercusión directa de este problema en la ganadería, donde colaboran con los ganaderos en todo lo que les ayude a mejorar el bienestar animal en las explotaciones, y a seguir trabajando en la puesta en marcha de prácticas sostenibles en la producción de alimentos seguros y de calidad que aseguren un equilibrio entre la explotación de la tierra y las necesidades de la población humana.

Acentúa "los importantes esfuerzos de la ganadería por la lucha contra el cambio climático, donde juega un papel fundamental por sus múltiples beneficios al medio rural y el medio ambiente". En este punto, considera crucial "una información veraz y contrastada, basada en la ciencia, para que los consumidores y población en general conozca estos importantes beneficios de la ganadería para la naturaleza".

Por otro lado, cree que "los resultados tras un año de la Ley de Bienestar Animal se pueden resumir en una mayor concienciación social sobre la responsabilidad en la tenencia de animales de compañía, reduciendo el número de abandonos o promoviendo la adopción y la mejora de las condiciones de manejo y de alojamiento de los animales de producción en las explotaciones ganaderas".

En lo que al bienestar animal se refiere, "Veterindustria tiene un papel activo en la mejora de este a a través de la promoción de buenas prácticas en este

tema, en estrecha colaboración con el sector ganadero de nuestro país y la industria agroalimentaria para mejorar las condiciones de manejo, transporte y sacrificio de los animales de producción, al mismo tiempo que se mejoran las condiciones de vida de estos animales en las diversas explotaciones ganaderas".

De Andrés justifica que, desde la industria, contribuyen al bienestar animal desarrollando medicamentos y productos de sanidad veterinaria de última generación como son las vacunas y otros medicamentos avanzados que reduzcan al máximo la necesidad del uso de antibióticos.

## Papel clave de la investigación

Para todo esto, colaboran con centros de investigación, universidades y organizaciones para mejorar la calidad de vida y el bienestar de los animales, mientras trabajan en la promoción y sensibilización para un mejor manejo de los animales, desde un enfoque más sostenible en lo que tiene que ver con la producción de alimentos de origen animal que no sólo mejoran el bienestar animal, sino que también minimizan el impacto en el medio ambiente.

Resume que "la industria española de sanidad y nutrición animal representada por Veterindustria siempre ha apostado por la investigación, el desarrollo y la innovación como ámbito esencial para poder ofrecer a los profesionales veterinarios, ganaderos, dueños de mascotas y a la sociedad en general herramientas terapéuticas eficaces para luchar contra las enfermedades animales y las zoonosis, contribuyendo así a la salud animal, la sostenibilidad y, por ende, a la salud humana". Muestra de ello es que "las empresas asociadas a Veterindustria dedican el 12 % de su facturación a la I+D en las 12 plantas alta tecnología que tienen en nuestro país".

Desde la Asociación crearon en 2008 la Plataforma Vet+i-Plataforma Tecnológica Española de Sanidad Animal, que en 2016 se constituyó en Fundación, de la que son patronos fundadores y que tiene, entre otros objetivos, identificar necesidades de productos, líneas de investigación básicas y aplicadas, actuales y futuras, que puedan existir en nuestro país y contribuir a priorizar estas necesidades, fomentar la colaboración público-privada en el ámbito de la sanidad animal o la investigación y el desarrollo de nuevos productos innovadores.

Por último, "la industria está involucrada en todo lo relativo a la digitalización y la inteligencia artificial (IA) para mejorar los procesos y ofrecer nuevas soluciones para el cuidado de nuestros animales".